

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonienses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE ABRIL DE 1929

Número 3115

## Antes de 24 horas se habrá librado una batalla en San Blas Se tratará en la Cámara Americana de la apertura del Canal de Nicaragua

*De Pinedo efectuará otro gran vuelo*

Roma, 16.—El hijo de De Pinedo trata de persuadir a su familia para que se le permita solicitar la aquiescencia oficial y poder realizar un vuelo que ha de ser de larga distancia, sin haber conseguido hasta ahora su intento dada su poca edad y otras circunstancias.

*El General Calles divide sus Ejércitos*

México, 16.—Un mensaje cifrado esta mañana y suscrito por el General Calles dice que su Ejército está siendo dividido para facilitar los planes de campaña que tiene que realizar en la presente y siguiente semana. Se cree que el General Calles se propone abandonar el Cuartel General con el objeto de dirigir por otro rumbo la acción de sus columnas, siendo significativa su resolución de presentar batalla con grandes contingentes. Desde luego, se siente aquí la necesidad de posponer las acciones alistadas, para dirigirlas contra el Norte nuevamente.

*Va a hablarse sobre el asunto canal de Nicaragua*

Washington, 16.—En los círculos de los Representantes y Senadores de esta ciudad se dice que en este período de sesiones se va a tratar del asunto de un canal que seguramente se relacione con el proyectado sobre territorio de Nicaragua así como de incremento de la aviación de transportes y correo a través de la América Latina.

*En el Palacio de Chapultepec, se reciben nuevas noticias*

México, 16.—El Castillo de Chapultepec ha publicado un boletín que transcribe nuevas noticias de fuentes federales, en las que se estatuye que los Generales Escobar y Topete están preparándose para replegarse completamente al Norte y tratar de encontrar también refugio en territorio americano. Tal noticia está en armonía con informes llegados desde temprano de la noche anterior.

*Los descargos de Inglaterra*

Londres, 16.—El periódico Daily Mail contiene una serie de descargos que han asumido los directores de dicho periódico con la falaz acusación de ser ellos quienes atribuyeron a Estados Unidos una preparación en la intensificación de sus armamentos dando lugar a una serie de refriamientos entre los gobiernos de ambos países. Los descargos parecen hacer trasladar la culpabilidad a ciertos diarios franceses.

## La Grandiosa Fiesta de CRISTO REY en Ochomogo 5000 ALMAS ACLAMAN A CRISTO

Cómo empezar a escribir estas cuartillas, en las que deseáramos que quedara estampado para la eternidad misma el perfume de santidad y de patriotismo de que dió alto y conmovedor ejemplo el pueblo de Costa Rica en el domingo 14 de Abril de 1929, que será de hoy más, también una fecha gloriosa en los anales de la patria; pues que en ese día de dulces recordaciones se congregó una multitud de cerca de 5000 almas para entonar, desde la cumbre histórica de Ochomogo, el más hermoso cántico de alabanza a Cristo Rey, como un soberano himno de glorificación y de amor, que brotaba de todos los corazones y desde lo más hondo y puro de las almas.

Sí, el domingo fue un día de gloria que marcará una época en las páginas de la historia religiosa de Costa Rica y en la vida cívica de este pueblo profundamente católico, sinceramente cristiano y virtuoso como muy pocos en la tierra; y es porque su espíritu siempre ha estado iluminado por los efluvios y los resplandores diáfanos del Evangelio de Jesús, REY MANSO Y HUMILDE DE TODOS LOS PUEBLOS Y DE TODAS LAS ALMAS a cuyo dulce Imperio se unió el domingo último Costa Rica mediante la pública y fervorosa manifestación de amor de que fue objeto allá en la cumbre fresca del histórico Ochomogo, cuando en oleadas vino a postrarse para bendecirlo y aclamarlo como a su SOBERANO POR EXCELENCIA.

Ese fue el espectáculo edificante del domingo, una grandiosa y extraordinaria manifestación de fe y de patriotismo junto a la figura de CRISTO REY, con motivo de la bendición del terreno en donde será levantado en fecha muy próxima el Gran Monumento y la colocación de la primera piedra del mismo; y sobre la cual se ofició la primera misa, que fue escuchada reverentemente por aquella multitud de almas piadosas que de tal manera hermosa, daban comienzo a esta obra de poderoso aliento que ha echado sobre sus hombros la Congregación Mariana de Caba-

lleros de San José y sobre todo su muy digno y esforzado Padre Director, el virtuoso y abnegado Padre Gebrande, nervio y espíritu de este bello movimiento pro Cristo Rey, que ya está cristalizando su gran ideal en la pujante obra del Monumento, que será sin disputa una brillante obra de arte y de fe cristiana.

Así, pues, podemos decir que la fiesta que tuvo lugar en la cumbre de Ochomogo el domingo pasado fue un triunfo completo hasta en sus más pequeños detalles de organización, y que ello se debe al generoso empeño del Padre Gebrande, alma mater de esta obra que colmará de orgullo al pueblo costarricense, por lo gigantesca, por lo hermosa y por el bello simbolismo que encierra; CRISTO REINANDO DESDE LAS ALTURAS DE OCHOMOGO SOBRE EL PUEBLO DE COSTA RICA, sobre sus hogares, sobre sus familias, sobre la sociedad y sobre todas las instituciones de la patria, así como desde tiempos reina dentro de todos los corazones. Por eso fue esta fiesta un triunfo y un éxito que sobrepasó a todo anhelo y a toda otra esperanza. Y ello se debe en gran parte al esfuerzo desplegado por el generoso Padre Gebrande, en primer término y luego al noble auxilio del Padre Zúñiga, Cura párroco de Tres Ríos, que tan oportunos y eficaces fueron sus servicios y el de sus entusiastas feligreses, quienes en toda forma colaboraron al mejor resultado de la fiesta, que consideraron como propia.

Pero digamos algo de cómo se desarrollaron aquellos encantadores actos que tan gratos recuerdos han dejado en nuestro ánimo y en el de cuantos tuvieron la dicha de asistir el domingo a la Peregrinación de Ochomogo, que es una de las más numerosas de cuantas han desfilado por la Carretera de Cartago, pudiendo adelantar, que sólo la romería a Nuestra Señora de los Angeles, con ocasión de las fiestas de la Coronación la ha superado.

Digamos para conocimiento de nuestros amables lectores que todo, hasta el aspecto plácido y

risueño del día contribuyó al feliz resultado de la fiesta y que desde las primeras horas de la mañana la carretera que conduce a Cartago ofrecía un bello conjunto de regocijo y de júbilo inusitado, que puso su vibrante nota en aquel concierto que desde el fondo de todas las almas, se elevaba como el más sentido tributo de amor y de gratitud al SOLO GRANDE Y ALTÍSIMO SEÑOR DE CIELOS Y TIERRA, que cantan los profetas en sus libros y hoy en la humanidad entera como el más tierno y evocador salmo de esperanza y de vida.

Así hemos de decir que, desde las seis de la mañana fue alegrado el camino con el paso de las carretas de grandes y blancos toldos, con los sonoros y mugidores autobuses y con el loco correr de los carros de toda índole, que con el grito de sus sirenas y sus bocinas imprimieron su algarabía en aquellos tranquilos campos.

Pero la nota altamente conmovedora fue sin duda la hermosa procesión con la imagen de Jesús Rey, que organizó en Tres Ríos el Padre Zúñiga, el bondadoso Padre Zúñiga a quien tanto le debemos ya por sus empeños y sus nobles trabajos en la obra del Monumento, Procesión que salió de la Iglesia parroquial de la citada Villa de Tres Ríos y que siguieron no menos de 1000 personas, entonando cánticos al REY PODEROSO y rezando el santo rosario; así llegó hasta la cumbre del cerro esta bella manifestación de piedad, que mucho dice de la intensa labor apostólica de su Pastor de almas, el abnegado Padre Zúñiga, a quien felicitamos.

Pero no habría de ser esta tan sólo la romería que llegara a saludar a CRISTO REY desde su trono; no, que también desde otros lugares más lejanos aun, veríamos alborozados arribar la peregrinación de los fieles de Cartago, la ilustre Cartago, cuna de nuestros mayores, cuna de la República y nido de las leyendas coloniales, asiento risueño y dulce de la Divina Pa-

*Dentro de 24 horas habrá una batalla en San Blas*

México, 16.—Partes oficiales pronostican una batalla importante en San Blas y que debe efectuarse seguramente dentro de las 24 horas siguientes. Ninguna otra noticia ha llegado hoy al Castillo de Chapultepec.

*Los españoles tratan de hacerse sentir en el mar*

Madrid, 16.—Es una de las obsesiones del presente gobierno, demostrar que la efectividad de la fuerza marítima de España conviene en la época, máxime cuando por delante está la amenaza de las providencias que se dicten en Ginebra con relación al desarme, que se cree perjudicial a los intereses de esta nación.

*Los marinos en Nicaragua no se desalientan*

Washington, 16.—Informes oficiales provenientes de Nicaragua, dicen que los marinos permanentes ahora allá no han desmayado en sus actividades y que la expedición que recorre la Nueva Segovia, no ha sufrido sino la pérdida de dos de sus miembros durante emboscadas tendidas en la montaña por los "bandidos".

*Los aviadores españoles revisan escrupulosamente su máquina aérea*

Santiago de Chile, 16.—Los aviadores españoles Jiménez e Iglesias estuvieron esta mañana dos horas revisando escrupulosamente su magnífica máquina aérea. Los informes Hidrográficos satisfacen para el próximo brinco que deban realizar. Posiblemente sea mañana su partida para Perú.

trona de Costa Rica, y atalaya de la fe católica; de ella, de las frescas campiñas de Toyogres, llegarían a su tiempo con la Banda Militar a la cabeza, los romeros de Cristo, a contribuir con sus óbolos fecundos en la obra de su Monumento; de allá, de esa Cartago altiva, caballerisca, gentil, noble y austera también llegarían los romeros, y con ellos los grupos numerosos y alegres de Oreámano, de Tejar y de Concepción, que, con sus señores curas a la cabeza y desplegando los oriflamos de la patria y de la fe se acercaban como una bandada de palomas al nido de sus mayores afectos, al núcleo de la luz eterna y al centro apacible y dulce del amor que a todos ofrece Jesús al darnos su corazón como fruto precioso de su ternura.

Concluirá

# El Padre del Olmo y su iglesia



## Murió una distinguida señora y saliente católica

Hoy hemos de llevar al conocimiento de muchos lectores una triste noticia. En esta ciudad falleció doña Francisca Carrillo vda. de Montero.

Vecina de la Dolorosa fue una católica practicante y sincera. Fue la buena compañera del recordado maestro de sastrería don Vicente Montero, siempre tan recordado.

Los funerales de la señora de Montero estuvieron muy concurridos.

Sirva la ocasión para presentar a don Julio Montero y demás hijos y todos los demás deudos, el testimonio de nuestra pena, por la sensible pérdida que han experimentado.

La Sra. Montero falleció a los 84 años.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Se estrenan nuevos carros de tranvía

The C. Rica Electric Light, sigue en empeñado de actividad muy grande. Acaba de hacer recibo de una enorme cantidad de motores y con trollers para los carros de tranvía.

De ellos el número 12 se puso al servicio completamente restaurado el domingo anterior.

Además aquí se construyeron las carrocerías de dos más que llevarán los números 23 y 24.

Se hacen esfuerzos por montar muy pronto los motores y demás accesorios de unos carros con los cuales se mejorará mucho el servicio.

Estas actividades de los señores Meseley y Zinck gustan al público que comprende la nueva era de progreso de esa empresa que se está modernizando.

## El turno de La Merced

Muy animado estuvo el turno de La Merced. El empeño del director del turno Padre Valenciano y de sus comisiones, se vió justificado con una buena entrada que se aplicará al fondo general para pagar algunas deudas. Sabido es que se han hecho muchas reparaciones en los muros y que se aguarda el órgano, instrumento carísimo, pero de excelente calidad, que precisamente se debe estar probando en España. Quizás algunos de los ticos que visitan la exposición, hayan tenido oportunidad de apreciarlo.

El orden, la compostura y animación durante ese gran turno fueron extraordinarios y fue categórico el empeño de no vender licores.

El turno fue una manifestación del apoyo que los vecinos de la capital le brindan a su párroco.

Después de varios años de esfuerzos y de desvelos, la gran iglesia de Naranjo vuelve a quedar completamente terminada para el servicio. Ha sido el Padre del Olmo el ejecutor de esta gran obra, que gracias a la munificencia de su numerosa feligresía, se ha podido realizar.

El templo está ya remosado y ha quedado asísmico. Los muros pesados y peligrosos fueron derribados y sustituidos por modernos de concreto.

El Domingo venidero será la gran fiesta de reinauguración de esa Parroquia para lo cual se ha

formulado el más grande programa de festejos que se haya visto en Naranjo.

De esta capital irán las primeras autoridades eclesiásticas, así como de Alajuela, de cuya Diócesis depende el curato del Reverendo Padre del Olmo.

Con mucho gusto asistiremos a esa fiesta para felicitar al Sr. Cura y a la Junta Edificadora por la feliz realización de la reconstrucción del santuario.

Posiblemente se adicione algunos números de festejos deportivos y musicales.

## Mons. Castro y Jiménez hará importantes predicas esta semana

Con motivo de la fiesta del Patrocinio de San José, una de las más solemnes fiestas de la Metropolitana, hemos sido informados de que Mons. Castro, Arzobispo de esta Arquidiócesis, hará importantes pláticas, todas las noches a las 19 horas.

Tan interesantes como son las prédicas de nuestro Prelado, estamos seguros que la Metropolitana se llenará.

El domingo será la fiesta con misa pontifical, lo que avisamos a todos los devotos de San José.

## Servicio de camiones

Posiblemente para el sábado y domingo habrá servicio especial de camiones para Naranjo con ocasión de la bendición del templo. De esta capital y de Alajuela irán muchas familias.

## Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

## El Sr. Hans Schaer sale para Alemania

El consagrado administrador de las fincas de los Sres. H. Tournon y Cie., Sr. Hans Schaer sale muy pronto de paseo para Europa.

Visitará Francia y Alemania que es su patria, para dar un buen descanso a sus tareas, siempre tan activas.

Le deseamos muy feliz viaje alegrándonos del estímulo que le dan sus patronos los Sres. Tournon,

## TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



## TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas decaídas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y münden una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por escrito de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

**ECLECTIC RESEARCH COMPANY**

# Por La Familia Cristiana

Recibimos de nuestro corresponsal de Alemania, la siguiente comunicación:

En la última sesión de la Asamblea Católica Alemana, que se reunió en septiembre de 1928 en Magdeburgo, quedó aprobada una moción que señalaba la ciudad de Friburgo para celebrar la Asamblea de este año. Ya se han iniciado los preparativos para la magna reunión, la cual tendrá por tema principal «La familia cristiana». Se proyecta erigir cerca de Littenweiler amplios todos que cubran espacio bastante para dar cabida a algunos miles de asambleístas.

Exite también el propósito de solicitar la asistencia de católicos

extranjeros, y muy especialmente de los países de habla española. A este efecto se circulará el programa de la Asamblea oportunamente.

Sería favorable al propósito mencionado la publicación de una nota en el periódico de su digna dirección, para que las personas que se interesan por la acción católica, puedan asistir a la Asamblea, que se congregará a principios de septiembre de este año.

En cuanto se haya decidido algo más concreto acerca de la Asamblea, no dejaré de comunicárselo.

*El Corresponsal*

## ENVIO

Señor Director del «Correo Nacional».

San José

Sr. de todo mi respeto:

Como buen herediano declaro que siento regocijo al contemplar que mi terruño tiene de su seno en los que hacen gobierno en los tres poderes— todos ellos muy Cubujiqueños—al presidente, dos Ministros, diputados Solera, Benavides y Villalobos, Magistrados Trejos, Dávila Solera y Solórzano Chaverri y en lo provincial a hombres tan enamorados de su pedacito cafetalero como don Luis R. Flores, don Jenaro Leitón y en lo católico a Ntro. queridísimo Mons. Benavides. Mas, para cerrar ese círculo con botón de oro, nos pusieron como Director de la Normal al Lic. don Juan Dávila Solera. ¡Heredia tiene que estar de plácemes! y sus padres de familia amplios de gozo como yo estoy, porque ese Director es muy herediano en su moral y buenas costumbres, además de su competencia e ilustración.

Ahora, se dice don Cleto va a poner un Ministro del Trabajo ¿por qué no dar ese puesto a un ciudadano alajuelense? Justo es.

De U. Atto. S. S. y amigo,

*Dr. Miguel Dobles S.*

Atenas, Abril 14 de 1929.

## El piso del muelle de Puntarenas

Ya va finalizando la armadura de la estructura del muelle metálico de Puntarenas.

Ahora se está pensando en la calidad del piso que se ha de construir, pues apenas pasan ahora los rieles sobre un entarimado provisional de traviesas.

El presupuesto más económico para esa obra es el de tablonnes de madera creosotada que habría de importarse, pero como el muelle ha de soportar tanta lluvia y sol, ese material pasados unos tres años, demanda una ateneión constante de renovación.

El Ingeniero Jefe del Muelle y la Secretaría de Fomento, hacen cálculos sobre la obra, pero valiéndose de losas o planchets de concreto armado.

Si bien este método resulta triple en su costo, comparado con la madera, su duración puede exceder de 25 años, y a la larga, la economía es más positiva.

### R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio

Últimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

## El mal tiempo en la Zona Atlántica

Ha seguido lloviendo en la Zona Atlántica, casi desde Turrialba hasta Limón.

Sin embargo el servicio de trenes es permanente.

Las cuadrillas siguen numerosas y constantes trabajando a veces hasta las 5 de la tarde. Los sueldos van desde 4 hasta 7 colones.

Persona que acaba de llegar de Limón, dice que la lluvia es fuerte, y que en realidad, infunde pavor el paso del tren sobre los derrumbes.

Cerca de dos horas, tarda la locomotora para atravesar la región rehecha, pues los rellenos están flojos.

Se sigue lastrando toda la vía a fin de darle toda la fortaleza posible antes de que las lluvias sean más rigurosas.

### ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

### La escritura de los ojos

Hay ciertos iris estriados que presentan con gran nitidez la forma de letras o de números. Un ciudadano de Montpellier, Mr. Formín, contaba de un joven que llevaba escrito en caracteres negros sobre el iris azul esta leyenda: «Loné soit Dieu.» Muchos especialistas franceses, holandeses y alemanes, han testimoniado acerca del caso de aquella muchacha, nacida en 1825, que llevaba escrito sobre el diafragma ocular estas palabras: «Napoleón Empereur.»

En Dublín se conserva una litografía de una joven donde se observan muy legibles las dos palabras. La primera en la mitad inferior del iris derecho, y la segunda en la mitad inferior del iris izquierdo.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Ultimas palabras

Los últimos momentos de personajes se recuerdan siempre: muchos, en trance tan supremo, han demostrado su filosofía o su carácter. Véanse a continuación las últimas palabras de algunos de ellos:

El Obispo de Acuña dijo al verdugo:—Quedas perdonado, pero aprieta fuerte. Simón Bolívar cerró los ojos exclamando:—Unión, colombianos, unión sobre todo. Lord Byron:—¡Ahora a descansar! Cervantes:—¡Esto es morir! Chateaubriand:—Se rá grande y triunfará. Dante dijo hablando con algo invisible:— ¡Venid, venid, hacia mí! Goethe: ¡Luz!..... ¡Más luz!..... ¡Dejad que entre luz!..... Washington:—Está muy bien. Sta. Teresa:—¡Al fin, Señor, muero hija de la Iglesia! Santa Teresita:—¡Os amo, Dios mío, os amo!

### Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

Camembert

Gruyere

Gorgonzola

Patagrás

Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.  
EL AGUILA DE ORO

## Saludo

Nos es muy grato saludar al Rdo. P. José Reyneri, Inspector de los Salesianos, que se halla entre nosotros.

Deseámosle feliz permanencia.

## Santorial

Miércoles 17.—Santos Aniceto, papa; Elías y la beata María Ana de Jesús.

LA BEATA MARIA ANA DE JESUS

La beata María Ana de Jesús nació en Madrid y fue bautizada en 21 de enero de 1565, en la parroquia de Santiago. Sus padres fueron Luis Navarro y Juana Romero; desde su infancia empezó a macerar sus carnes por amor de Jesucristo, y, llegada a la edad del matrimonio, no quiso a otro esposo que Aquél. Entró un día en la capilla de la Merced calzada, se confesó con el P. Juan Bautista, fundador de reforma, y con licencia de sus padres y confesor fue a vivir al humilde aposentillo de un jardín, frente al convento de Santa Bárbara de Madrid, hasta que pasó aquella posesión a otro dueño. El Jueves Santo de 1613 visitó el hábito de Nuestra Señora de la Merced, y en el tercer día de Pascua de Espíritu Santo del siguiente año profesó en manos del general. El 17 de abril de 1624 entregó su espíritu en manos del Criador. Se cuerpo se venera incorrupto en el convento de Religiosas de Don Juan de Alarcón de Madrid.

## Renunció el Dr. Moreno

Este distinguido Médico renunció su puesto en la Facultad de Medicina. Y junto con él, también el Dr. Echandi que servía la Secretaría.

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716

— TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS  
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

## A. BRESCIANI G.

Harias Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

## Igualdad de moral para ambos sexos?

Entre el sinnúmero de diálatos que corren por esos mundos de Dios, encuéntrase uno que pudiéramos llamar «moralidad masculina». Parece ser que algunos del sexo fuerte se han presentado ante la humanidad, cual otros profetas, (por supuesto sin necesidad de retirarse, siquiera por breves días a lo profundo del desierto para decir que han hablado con los dioses), proclamando, rotundos y apodícticos, una moral para los hombres, distinta de la que rige para la mujer.

Dicho se está que si estos pseudo pontífices de la moral, se han tomado la molestia (no habrá sido mucha en todo caso) de crear, de inventar, de extraer, de confeccionar..... esa flamante y nueva moral *hombruna*, no habrá sido para atarse a sí mismos más corto, para *austerizar* sus costumbres; sino para quitarse de encima «ciertos escrupulillos» más o menos molestos, y para coherenstar, si pudieran, los degradantes vicios, que ellos tanto critican y tan inexorables condenan en el sexo débil.

¡Moralidad! Pero ¿qué es moralidad? Nos enseña la sana filosofía, que es la conformidad o desconformidad de las acciones humanas con la naturaleza racional del hombre. Decimos, en efecto, que son acciones buenas, aquellas que se conforman con la naturaleza racional, considerada en todas sus relaciones; y acciones malas, las que no se conforman con esa naturaleza racional. Si, pues, las acciones humanas son buenas o malas, según que se conformen o no con su naturaleza racional, síguese de ahí que esa misma naturaleza, así considerada, es el fundamento del orden moral; y el dictamen de la razón es el criterio de la moralidad.

Viniendo a nuestro tema, todo está en ver si ambos sexos gozan de la misma naturaleza racional. Si es así, no se podrá sostener que haya distinta moralidad, donde el fundamento y criterio de moralidad sea idéntico. Y en realidad así es, puesto que tan-

to el hombre como la mujer, comparecen ante la filosofía, con la misma naturaleza, es decir, con un cuerpo esencialmente igual, y con un alma igualmente racional.

La mujer, como el hombre, está dotada de inteligencia y de libertad frente a un mismo bien último que han de alcanzar mediante sus actos humanos. Por ser inteligente y libre, la mujer se halla en el mismo plano que el hombre como *persona humana*, e igualmente responsable de los actos de que es causa y señora. En este sentido es igual al hombre; igual en deberes e igual en derechos.

Claro está que esa igualdad, que podríamos llamar específica, no impide ciertas desigualdades físicas y psicológicas que para nada afectan por otra parte a lo esencial de la naturaleza humana. Esas diferencias son un hecho, contra el cual es inútil discutir, y del cual se pueden y deben sacar importantes consecuencias individuales, familiares y sociales.

De haber tenido en cuenta estos sencillos razonamientos, no hubieran exagerado algunas feministas la igualdad de naturaleza, hasta olvidar las desigualdades procedentes del sexo; ni algunos hombres despreocupados hubieran exagerado tanto la desigualdad de sexos, hasta suponer desigualdad esencial en su naturaleza, y proclamar en consecuencia dos moralidades distintas: una más ancha y benigna para el sexo fuerte, y otra más rigurosa y estrecha para el sexo débil.

Reflexionen, pues, un poco más los aturridos, o mejor los *aprovechados* propugnadores de esa pseudo-moral masculina, de urdimbre tan acientífica y tan burda y tan *inmoral*. Y alégrense el bello sexo de que en tan delicada y trascendental materia, la sana filosofía no conceda al hombre derecho alguno que pueda redundar en contra de su dignidad humana de mujer; dignidad tan alta y tan perfecta como la del hombre, para quien, como compañera y auxiliar la creó el mismo Señor de ambos en el paraíso.

## Programa

del Concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- 1º Tercera Marcha de las Antorchas..... Meyerbeer.
- 2º Cantos de Guerra. Obertura. Andrieu.
- 3º La Abuelita..... Langer.
- 4º Sigurd. Fantasía sobre la Opera. Reyer.
- 5º Coppelia. Bailable. Delibes.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Miércoles, 17 de Abril de 1929.

## Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembrada en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua; puede mantener 2 vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

## Sacerdote enfermo

En la ciudad de Alajuela se encuentra enfermo de gravedad el Presb. don Ildefonso Badilla, atacado de tifus. Hacemos votos al Altísimo por la mejoría de ese estimable sacerdote.

## Fallecimiento

En la ciudad de Barba falleció la estimable señora doña Rafaela Camacho v. de Herrera. Sus funerales estuvieron muy concurridos, siendo una demostración de las muchas simpatías de que disfrutaba.

A todos sus deudos y particularmente a su sobrino el Muy Ilustre Sr. Canónigo Presb. don Rafael Camacho, enviamos nuestro pésame más sentido.

## Movimiento protestante

El gran problema es la Unión; todo se reduce a buscar medios humanos para conseguirla.

Ginebra va convirtiéndose en el Vaticano Protestante. En la Catedral protestante se inauguraron el 20 de enero los cultos interconfesionales, con mucha publicidad. El clero reformado y luterano dirigió la oración, el ministro anglicano leyó la Biblia, el sermón estuvo a cargo del ministro de los católicos viejos, y los ortodoxos rusos dirigieron el coro. ¡Mucha concurrencia!

En los Estados Unidos, los metodistas tratan de unirse con los presbiterianos; éstos con los congregacionalistas; éstos con los universalistas; éstos con los unitarios, que niegan la divinidad del Señor..... De peldaño en peldaño van bajando hasta unirse..... ¿con el paganismo?..... Sin duda, las puertas del infierno aplaudirán esa «unión protestante.»

Tip. San José

# Corte Plena

Sesión del lunes

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Rodrigo Odio González, José Ramón Aguilar y Mariano Saborío Blanco para escribientes provisionales del Juzgado 2º Civil de esta provincia, Alcaldía del cantón de Barba y Juzgado de San Ramón, respectivamente.

Atendida la solicitud de Alfredo Salazar Vega en que pide se le traslade del Presidio de la Isla de San Lucas a la Penitenciaría de San José, por encontrarse enfermo, se acordó informar favorablemente.

Vista la solicitud de Gonzalo Sáenz Masís en que pide se le abone la prisión preventiva de conformidad con el decreto de 11 de diciembre de 1926, se dispuso de conformidad.

En la solicitud de la señora Josefa Orozco Vargas en que pide se traslade a su hijo Fran-

cisco Orozco del Presidio de la Isla de San Lucas a la Penitenciaría de esta capital, por hallarse enfermo, se acordó de conformidad.

Leída la solicitud de Jacinto Salas Segura en que pide se le commute en multa la pena de sesenta días de arresto a que fue condenado por el delito de lesiones causadas a Ezequías Bolaños Rivera, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

Fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado Guillermo Serrano Bonilla para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de Federico Sobrado Carrera contra la sucesión de Emilia Ruíz Alvarado, en reposición del Conjuez Lic. Manuel Echeverría Aguilar.

# Radiogramas

*Chang Kai Shek redobla sus actividades en sostenimiento del gobierno*

Nankín, 16.—Una verdadera movilización se ha efectuado durante los dos últimos días, de acuerdo con órdenes directas de Chang Kai Shek, quien está propuesto a determinar las posibilidades de hacer imposibles los disturbios en las provincias donde se hace más frecuente la labor opositora. En los círculos oficiales se dice que antes de un mes, el presente movimiento se habrá develado.

*Los políticos de Argentina no desean provocar dificultades*

Buenos Aires, 16.—En vista de la tendenciosa campaña de algunos dirigentes de la política nacional, que van dirigidas a establecer dificultades al presente gobierno, públicamente han protestado y bogan por la cooperación ciudadana ahora que está al frente de la República el Dr. Irigoyen, aduciendo que su actuación no se ve con desencanto entre sus enemigos principales.

*Los yanquis puestos a las órdenes de los federales*

México, 16.—Por primera vez se ha dado cuenta de que yanquis se han enrolado en las fuerzas

federales para combatir contra los revolucionarios, mientras que de otro lado, más bien han sido capturados más de mil de ellos que servían en las huestes de Escobar.

*Se rumora que el general Calles pedirá permiso para hacer un ataque entrando por territorio americano*

Nueva York, 15.—Un despacho fechado en Nogales, dice que se ha sabido que el general Calles intentará solicitar permiso a Estados Unidos para pasar con sus tropas a territorio americano y entrar por la retaguardia de las fuerzas revolucionarias obligándolas a concentrarse en México y vencerlos definitivamente.

*Hoy o mañana se harán públicas las ratificaciones del nombramiento de tres Ministros alemanes*

Berlín, 15.—Hoy o mañana se darán a conocer los textos de los nombramientos de los tres nuevos Ministros que fueron propuestos hace cuatro días por el Canciller Mueller, quien sigue mejor de su dolencia. Se entiende también que la afirmación del Gabinete ha quedado perfecta, siendo satisfactoria su consolidación.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados iguales por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

**SOLETA Y MOLINA**

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga” es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pégés, Victoria, Nacional y Violeta

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA